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Aos vinte e sete dias do mês de fevereiro de 2024, às 8h e 30min, na sala da Congregação da
Faculdade de Odontologia/UFMG, nº 2930, realizou-se a reunião ordinária da Egrégia
Congregação da FAO UFMG, sob presidência do Diretor da Faculdade de Odontologia da UFMG,
Prof. João Batista Novaes Júnior (Diretor), Profª Patrícia Valente Araújo (Vice-Diretora), tendo
comparecido os membros: Saul Martins de Paiva e Júnia Maria Cheib Serra-Negra
(representantes dos professores titulares), Walison Arthuso Vasconcellos, Felipe Paiva Fonseca,
Carolina Bosso André, Hugo Henriques Alvim, Ana Cecília Diniz Viana, Cristiane Meira Assunção
e Leandro Napier de Souza (Representantes dos Professores), Cristiane Baccin Bendo Neves
(Chefe do SCA), Juliana Vilela Bastos (Chefe do ODR), Flávio de Freitas Mattos (Chefe do OSP),
Isabella Faria da Cunha Peixoto (Subcoordenadora do Cenex), Najara Barbosa da Rocha
(Coordenadora do Colegiado de Graduação), Mauro Henrique Nogueira Guimarães de Abreu
(Coordenador do Colegiado de Pós-Graduação), Maria Cristina da Silva Ayres Vieira e Silvilene
Giovane Martins Pereira (Representantes dos Técnico-Administrativos em Educação), Profa.
Andréia Maria Araújo Drummond, (Coordenadora do CASEU) e Paulo Augusto Alves Passos
(representante discente). Ausências justificadas: Profª Tania Mara Pimenta Amaral e Profª Célia
Regina Moreira Lanza (Chefe do CPC). Havendo quorum regulamentar, o Prof. João
cumprimentou os membros desta Congregação, declarou aberta a Sessão. Primeiro Ponto de
Pauta. Comunicados. a) O Prof. João agradeceu ao Prof. Allyson e à Profª Denise pelo apoio na
transição da gestão da Diretoria; b) Na sequência, deu as boas-vindas e desejou sucesso à nova
Coordenação do Caseu, composta pela Profª Andréia Maria Araújo Drummond (OSP), como
Coordenadora e a Profa. Carolina Nemésio de Barros Pereira (ODR), como Subcoordenador, para
um mandato de 02 anos a partir de 23/01/2024; c) O Prof. João informou que recebeu na FAO
UFMG, nesse mês de fevereiro de 2024, a visita da Pró-Reitora e da Pró-Reitora Adjunta da Pró-
reitoria de Assuntos Estudantis (PRAE). Na ocasião foram discutidos vários assuntos relevantes
como a questão da evasão escolar e outros assuntos referentes ao Curso de Graduação em
Odontologia; d) Atualização das obras de reforma das clínicas da FAO UFMG. O Prof. João
destacou a cada início de semestre, a Coordenação de Clínicas divulga o mapa de ocupação de
clínicas a ser seguido durante o período letivo. Esse mapa é baseado no horário acadêmico
divulgado pelo Colegiado de Graduação e a partir das informações passadas pelos
coordenadores das disciplinas no “Formulário de Início de Clínicas” coletado pelo CASEU.
Excepcionalmente neste primeiro mês de atividades clínicas, divulgaremos esse mapa de
ocupação semanalmente, levando-se em consideração o cronograma das obras passado pela
Comissão e devidas adequações que se fizerem necessárias. Quanto à obra de levantamento das
barreiras sanitárias, o Prof. Jão explicou que as obras não estão seguindo o cronograma
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esperado, devido ao atraso na entrega de materiais à empresa de Engenharia por parte de
fornecedores e alguns contratempos na desmontagem das clínicas, o que tem causado atrasos.
No entanto, tem sido feito um esforço contínuo e conjunto de todos os envolvidos na obra,
Empresa de Engenharia, DEMAI e FUNDEP, para tentar resolver e minimizar os impactos desses
problemas. Embora as referidas obras pareçam finalizadas, observou-se que alguns ajustes
devem ser feitos para a entrega completa das clínicas pares e bloco cirúrgico. Quanto às clínicas,
a Clínica 02 já conta com a fixação adequada de todos os perfis, porém a fixação das divisórias
está inadequada; Clínica 04: fixação adequada dos perfis visto que em 02 duas rosetas a fixação
das divisórias está inadequada. Porém, ainda será necessário ajustar as molas das portas entre
as clínicas e ajustar os tamanhos dos vidros, pois a alvenaria já existente não está padronizada.
Já com relação ao Bloco Cirúrgico, ainda será necessário ajustar os perfis que estão desalinhados
e instalar todos os vidros. O prazo estimado para finalização das pendências citadas é de 15
(quinze) dias, ou seja, até 12/03/2024. Não será autorizada a abertura de novas frentes de
trabalho, para que não ocorra uma pulverização da mão de obra da Empresa Grau Engenharia,
até a entrega completa dessas clínicas. O período acordado será também o suficiente para a
finalização da alvenaria e pintura da clínica 05 pelo DEMAI. O Prof. João enfatizou que, embora
todos estejam comprometidos em minimizar os transtornos, é importante ressaltar que tal
processo pode gerar alterações no mapa de ocupação de clínicas, algum ruído e sujidade. Por
isso, o Prof. João pediu a colaboração de toda a comunidade. A compreensão e paciência de
todos são fundamentais para o sucesso deste empreendimento. Na oportunidade a Sra. Silvilene
informou que já está prevista a intervenção de equipe do DEMAI na Unidade, devido aos
vazamentos no telhado, principalmente na área das clínicas. Porém, para realizar os reparos, é
necessário aguardar tempo firme, sem chuvas. Destacou que a equipe do DEMAI informou que a
manta de hipermeabilização do telhado está vencida. O ideal seria a realização de uma obra mais
ampla. Informou também que todas as clínicas estão recebendo pinturas novas, paredes e tetos;
e) O Prof. Mauro lembrou que já está sendo realizada a nova etapa de vacinação contra a
COVID-19, para os profissionais da área de saúde; f) A Sra Silvilene informou que o laudo de
potabilidade da água e a troca dos filtros estão sendo feitos semestralmente na FAO UFMG.
Informou também que para colocar em operação todos dos aparelhos de ar condicionado será
necessário aumentar a capacidade da subestação elétrica da FAO UFMG. O DEMAI já está
cuidando dessa questão junto à CEMIG. Por fim, a Sra. Silvilene pediu que os Chefes dos
Departamentos solicitem aos laboratórios os dados referentes aos gastos de energia elétrica. A
Profª Ana Cecília se retirou. g) Comunicados da Coordenação do Colegiado de Graduação. Sobre
as disciplinas que se iniciaram antecipadamente no semestre 2024/1, a Profª Najara relatou
problemas como a falta de salas de aula, devido à duplicação de disciplinas, o que dificultou a
acomodação dos alunos. A Profª Najara destacou também que o planejamento da oferta de
disciplinas utilizada é do ano de 2022 e foi amplamente divulgado. Por fim, a Profª Najara
destacou que a Lista de Materiais do Curso de Graduação em Odontologia não será mais
responsabilidade do Colegiado de Graduação. Relatou muitas reclamações dos alunos devido a
lista está desatualizada. Ressaltou que a responsabilidade pela lista de materiais é de cada
departamento da FAO UFMG. Por fim, a Profª Najara sugeriu que seja elaborada uma lista única
para todo o Curso de Graduação. O Prof. Walison sugeriu que a referida lista integre o plano de
ensino. A Profª Patrícia ponderou que a lista de materiais para o semestre de 2024/1 já está
aprovada e que será necessário pensar com cautela em uma solução para o próximo semestre.
Deve-se tomar o cuidado para não pulverizar as listas, que precisam ser centralizadas em algum
setor. Por fim, o Prof. Flávio sugeriu que esse assunto e outros, de cunho administrativo, sejam
discutidos no Conselho Departamental. Segundo Ponto de Pauta. Homenagens Póstumas.
Prof. Luiz César Fonseca Alves, Prof. Rômulo Hissa Ferreira e aluno da Graduação Luiz Eduardo
de Oliveira e Franco Neto. Por sugestão do Prof. João, foi feito um minuto de silêncio. Na
oportunidade, a representante dos TAEs, Ana Cristina, solicitou que fosse registrada em ata a
seguinte homenagem ao Prof. Rômulo Hissa Ferreira: “ Há um pouco mais de noventa dias, no
dia 09 de dezembro de 2023, o Prof. Rômulo Hissa Ferreira despediu-se de suas atividades na
Faculdade de Odontologia da UFMG, quando faleceu, devido a complicações cardíacas. Sua
trajetória de ensino jamais será esquecida por toda a comunidade da FAO/UFMG. Graduado em
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Odontologia em 1980, pela Universidade Federal do Espírito Santo, Mestrado em Prótese Dentária
em 1988 pela Universidade de São Paulo, o Prof. Rômulo tinha vasta experiência em próteses
implantossuportadas, lesões e traumas, etc. Ele iniciou seu trabalho de docência no
Departamento de Odontologia Restauradora, em 17 de julho de 1989, como Professor Auxiliar -N-
1-DE. Foram mais de 34 anos de dedicação exclusiva à Universidade Federal de Minas Gerais.
Direcionar e mencionar palavras sobre a trajetória do Prof. Rômulo é recordar, quando na década
de noventa já demonstrava todo o seu carisma, entusiasmo e alegria no trabalho junto aos alunos.
Por isso, resumir tudo em poucas palavras é uma tarefa difícil, assim como foi difícil para nós a
sua “despedida repentina”, quase na finalização do semestre letivo. Sua dedicação exclusiva e
profissionalismo exemplar não nos deixava ser desatentos, com a sua constante preocupação aos
mínimos detalhes, seja numa peça dentária ou em uma prótese. E se caso não desse certo,
começava tudo de novo, com a maior paciência do mundo. Voltar no tempo é relembrar o seu
sorriso, que sempre foi o mesmo, atento, astuto, prestativo, com olhar gentil e sem distinção
alguma de categoria de trabalho, de cor ou da origem das pessoas, um “verdadeiro gentleman”.
Porém seu caminhar ágil, sua vitalidade esvaiu-se num período muito delicado através da doença
do diabetes e um AVC, que jamais o fez desistir e desanimar, como que Deus o dissesse:
“Caminha, confia que o tempo te auxilia“... Assim retornou às atividades cotidianas de docência,
com passos mais lentos, mas sem jamais deixar de cumprimentar a todos (as): “Bom dia/ Boa
tarde, como você está?” E quando lhe perguntávamos sobre a Rúbia, sua carinhosa esposa, ele
aumentava o brilho dos olhos e respondia “Ela está bem e sempre preocupada camígo”. E nada
como o tempo para nos ensinar que existem horas de calmarias e de tempestades....
Acompanhamos com ele a despedida do seu irmão Jorge em 08/05/2022, do qual ele cuidava com
tanto carinho, por ser portador de Síndrome de Down, sua apatia e tristeza foi tamanha que
também sofremos e compartilhamos junto com ele essa dor. Agora em 2024, precisamos
(re)começar os trabalhos na FAO UFMG, sem a sua presença, sem vê-lo sentado próximo a nós,
funcionário(as) de clínicas, onde também aprendíamos com seu exemplo, a grande lição de “fazer
a seu melhor a cada dia”. Mas Deus faz as escolhas, os encontros e as despedidas… “...Difícil é
entender que tudo isso vai passar...” “... Que o aperto aí no peito vai mudar de cor...” “...
Transformador, transforma a dor em toda forma que houver em amor...” (música Transforma(dor)
de Mariana Nolasco) Prof. Rômulo, sempre presente em nossos corações! Prof. Rômulo deixa a
esposa Rúbia, seus filhos Priscilla, Matheus e Gabriela, seus irmãos José Hissa e Tania Mara, a
quem, desejamos que tenham a força necessária para conviver com a ausência. Na oportunidade,
a Profª Najara destacou que o Prof. Luiz César foi um docente exemplar, muito dedicado à
Graduação. O aluno Paulo registrou também que o falecimento do Prof. Luiz César representa
uma perda muito grande porque ele era um docente que acreditava nos alunos. A Profª Cristiane
Bendo lembrou que o Prof. Luiz César foi o paraninfo de sua turma de graduação. Era um
professor parceiro e prestativo, além de ser uma pessoal muito especial. O Prof. Leandro Napier
também destacou que ele próprio foi aluno e posteriormente companheiro de clínica do Prof. Luiz
César, uma pessoa fantástica, muito atenciosa e que deixou um grande legado. Por fim, foi
sugerido que seja escolhida uma sala para receber o nome do Prof. Luiz César. Terceiro Ponto
de Pauta. Aprovação Atas: a) Ata Reunião Ordinária da Egrégia Congregação de 12 de
dezembro de 2023; b) Ata Reunião Extraordinária da Egrégia Congregação de 15 de
dezembro de 2023. As atas foram colocadas em votação e, a seguir, foram aprovadas. Quarto
Ponto de Pauta. Aprovações ad Referendum - Progressão Funcional: a) Profª Janice
Simpson de Paula (OSP), do nível II para o nível III, da Classe de Professor Adjunto C,
parecerista Profª Leniana Santos Neves (ODR). A Profª Juliana leu o mérito do parecer. A seguir,
a solicitação foi colocada em votação e homologada. b) Profª Cristiane Meira Assunção (SCA),
do nível I para o nível II, da Classe de Professor Adjunto C, parecerista Prof. Rodrigo de Castro
Albuquerque (ODR). A Profª Cristiane se retirou. O Prof. Felipe leu o mérito do parecer. A seguir,
a solicitação foi colocada em votação e homologada. A Profª Cristiane retornou à reunião. c)
Marco Aurélio Benini Paschoal (SCA), do nível I para o nível II, da Classe de Professor Adjunto C,
parecerista Profª Patrícia Carlos Caldeira (CPC). A Profª Cristiane Meira leu o mérito do parecer.
A seguir, a solicitação foi colocada em votação e homologada. Quinto Ponto de Pauta.
Aprovação Calendário Reuniões Egrégia Congregação 2024. O Prof. João apresentou a
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tabela com a proposta de datas. Após pequenas alterações, foi aprovado o seguinte calendário
de reuniões: 27/03/2024, às 08:30, 25/04/2024, às 08:30, 20/05/2024, às 08:30, 18/06/2024, às
08:30, 08/07/2024, às 08:30, 22/08/2024, às 08:30, 23/09/2024, às 08:30, 22/10/2024, às 08:30,
20/11/2024, às 08:30, 12/12/2024, às 08:30. Sexto Ponto de Pauta. Aprovação da Minuta do
Termo de Autorização de Uso do Auditório da FAO UFMG . Sétimo Ponto de Pauta.
Aprovação da Minuta das Normas para Utilização do Auditório/Saguão da FAO UFMG.  O Prof.
João apresentou breve esclarecimentos e explicou que o Setor de Contratos da FAO UFMG
elaborou ambas as minutas com base em termos de cessão e de uso de outras Unidades da
UFMG e de acordo com o parecer emitido pela Procuradoria Jurídica da UFMG. A seguir, as duas
solicitações foram aprovadas em bloco. Oitavo Ponto de Pauta. Solicitações Coordenação
Colegiado de Graduação - FAO UFMG. Aproveitamento de estudos. A Profª Najara explicou
que existe calendário definido, portanto não é possível encerrar o prazo de aproveitamento de
estudos antes da data constante no calendário. Por fim, a Profª Najara pediu que os professores
respondam aos requerimentos de aproveitamento de estudos em até quinze dias. Nono Ponto de
Pauta. Outros Assuntos. a) Recurso Sara Emanuelle de Andrade Fial. O Prof. João explicou
que se trata de recurso encaminhado diretamente a ele pela aluna Sara, aluna matriculada no
Curso de Graduação em Odontologia da UFMG. Na oportunidade, o Prof. João explicou que o
recurso não entrou na pauta por ter sido apresentado intempestivamente e que poderia não ser
apreciado pela Egrégia Congregação, por esse motivo. Por sugestão do Prof. Flávio, devido à
intempestividade, os membros presentes da Egrégia Congregação decidiram não apreciar o
referido recurso por não tiveram acesso à documentação. Abstenção da Profª Najara. O Prof.
João se comprometeu a orientar a aluna a protocolar formalmente o recurso na Diretoria da FAO
UFMG. O Prof. Flávio foi designado como relator da Egrégia Congregação para emitir o parecer
sobre o referido recurso. b) Projeto Certames e Concursos Gerenciados pela Fundep;
interessado Rodrigo Richard da Silveira (ODR). A Profª Juliana explicou que se trata de
pagamento a ser realizado pela FUNDEP, no valor de R$ 2.030,00, devido à participação do Prof.
Rodrigo em concurso. A seguir a solicitação foi colocada em votação e aprovada. A Profª Ana
Cecília retornou à reunião. c) Progressão Funcional - Prof. Guilherme Costa Carvalho Silva
(ODR), parecerista Prof. Lucas Guimarães Abreu (SCA), do nível III para o nível IV, da Classe de
Professor Adjunto C. A Prof. Najara leu o mérito do parecer. A seguir a solicitação foi colocada em
votação e aprovada. Palavra livre. O aluno Paulo convidou a todos para a cerimônia de posse
da nova Gestão do Diretório Acadêmico, dia 11 de março de 2023. Informou também que a
recepção de calouros será realizada dia 4, 5 e 6 de março de 2023, às 17 horas, na FAO UFMG.
Não havendo mais assuntos a tratar, foi lavrada a presente ata pelo Secretário Geral da FAO
UFMG, Ronaldo dos Santos Condé e pelo Presidente da Egrégia Congregação da FAO UFMG,
Prof. João Batista Novaes Júnior, que assinam a seguir. As assinaturas dos demais membros
presentes nesta reunião encontram-se em lista anexa. Belo Horizonte, 27 de fevereiro de 2024.

Documento assinado eletronicamente por João Batista Novaes Junior, Diretor(a) de
unidade, em 26/04/2024, às 15:41, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 5º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Ronaldo dos Santos Conde, Chefe de secretaria,
em 03/05/2024, às 09:11, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 5º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
https://sei.ufmg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador
3206475 e o código CRC 8AE4A6F4.

Referência: Processo nº 23072.218003/2021-92 SEI nº 3206475
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